
Hansestadt Gardelegen 
Ortschaftsrat Dannefeld                                                                      20. Februar 2014 
   

  

 

Niederschrift 18. Sitzung des Ortschaftsrates der Ortschaft Dannefeld 

 
 Sitzungstermin: Donnerstag, 20.02.2014 
 Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 
 Sitzungsende: 21:00 Uhr 
 Ort, Raum: Dannefeld, Bauernstraße 1, Dorfgemein-

schaftshaus 

Anwesend: 
Herr Wilfried Kuhrs  
Herr Andreas Finger  
Frau Dagmar Bethge  
Herr Jürgen Fehse  
Frau Annedore Grahn  
Herr Maik Lüer  
Herr Christoph Rötz  

Abwesend: 
Herr Eckhard Fäsche  

 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 
Beschlussfähigkeit 

2 Änderungsanträge zum öffentlichen Teil der Tagesordnung und Feststellung der Tages-
ordnung des öffentlichen Teils 

3 Baumschnitt Kugelahorn , alter Sportplatz, Vordorf, Dannefeld 
4 Einwohnerfragestunde 
5 Genehmigung des öffentlichen Teils der Niederschrift über die 17. Sitzung des Ort-

schaftsrates der Ortschaft Dannefeld am 10.12.2013 
6 Mündlicher Bericht des Ortsbürgermeisters 
7 Festlegung der Sitzungstermine des Ortschaftrates für das Jahr 2014 
8 Vorbereitung der Wahlen 
9 Auswertung der Beratung zur IGEK 
10 Anfragen und Anregungen 

 
Öffentlicher Teil 

 TOP 1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der Be-
schlussfähigkeit 

  
Der Vorsitzende des Ortschaftsrates begrüßt die Ortschaftsräte, eröffnet die Sitzung und 
stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit (mit 7 von 8 Mitgliedern) fest. 

  
  
 TOP 2 Änderungsanträge zum öffentlichen Teil der Tagesordnung und Feststellung der Tagesord-

nung des öffentlichen Teils 
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Ortschaftsrätin Grahn bittet um Aufnahme eines zusätzlichen Tagesordnungspunktes in die 
Tagesordnung als TOP 3 - Kugelahorn - alter Sportplatz - Vordorf. 
 
Der Vorsitzende des Ortschaftsrates stellt die Tagesordnung für den öffentlichen Teil mit der 
Ergänzung zur Abstimmung. 
 

 Beschluss:  
 
Der Ortschaftsrat beschließt einstimmig die ergänzte Tagesordnung für den öffentlichen Teil 
der Sitzung. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen:  7 
Nein-Stimmen:  0 
Stimmenthaltungen: 0 
 
 

 TOP 3 Baumschnitt Kugelahorn , alter Sportplatz, Vordorf, Dannefeld 
  

Es liegt ein schriftlicher Antrag (Anlage 1) von Ortschaftsrätin Grahn vor, in dem sie den 
Stopp des Baumschnittes am Kugelahorn am alten Sportplatz in Richtung Peckfitz fordert. 
Als Begründung führt sie an, Kugelahorn müsse nicht beschnitten werden und wenn, dann 
nur im Spätsommer. 
 
Frau Grahn hat sich diesbezüglich fachmännischen Rat von Herrn Dr. Andreas Roloff, dem 
Leiter der Professur für Forstbotanik, Direktor des Instituts für Forstbotanik und Forstzoolo-
gie der TU Dresden eingeholt (Anlage 2).  
Herr Dr. Roloff bestätigt in einer Mail an Frau Grahn, dass Kugelahorn nicht beschnitten 
werden muss. Allerdings könnte mit den Jahren eine Kopflastigkeit auftreten. Dieser begeg-
net man, indem die Krone rundherum eingekürzt, aber nicht gekappt wird. Die beste Zeit für 
den Schnitt ist im Spätsommer (August). 
 
Dipl.-Gärtner Herrn Conrad Hempel aus Klötze gab die fachkundige Information, dass bei 
Schnittaktionen am Ahorn Krankheitsbefall auftreten kann.  
 
Ortschaftsrätin Grahn führte diesbezüglich auch Rücksprache mit der Verwaltung, der zu-
ständigen Mitarbeiterin Frau Bauer. Frau Bauer erklärte ihr, dass der Rückschnitt auf dem 
Spielplatz in Dannefeld aus Sicherheitsgründen veranlasst wurde, da die Kugelahornbäume 
dort bereits weitläufig gewachsen waren. Sollten die Bäume durch den Schnitt dort einge-
hen, verspricht sie neue anzupflanzen.  
Für den weiteren Schnitt der anderen Kugelahornbäume wurde Übereinkunft erzielt, in frü-
hestens zwei Jahren die bereits geschnittenen Bäume zu begutachten und dann zu ent-
scheiden, wie weiter verfahren wird.  
 
Dem stimmen die Mitglieder des Ortschaftsrates zu. 

  
  
 TOP 4 Einwohnerfragestunde 
  

Die Einwohnerfragestunde entfällt, da keine Einwohner anwesend sind. 
  
  
 TOP 5 Genehmigung des öffentlichen Teils der Niederschrift über die 17. Sitzung des Ortschaftsra-

tes der Ortschaft Dannefeld am 10.12.2013 
  

Zum TOP 7 der letzten Sitzung: Der Ortsbürgermeister der Ortschaft Dannefeld informierte 
das Bauamt darüber, dass wir mit einer Bauzeit von drei Jahren für die Sanierung der L20 
(Ortsdurchfahrt Dannefeld) nicht einverstanden sind. Im mündlichen Bericht wird er dazu 
Stellung nahmen.  
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Anschließend stellt der Vorsitzende des Ortschaftsrates den öffentlichen Teil der Nieder-
schrift über die 17. Sitzung des Ortschaftsrates vom 10.12.2013 zur Abstimmung. 
 

 Beschluss:  
 
Der Ortschaftsrat beschließt mit Stimmenmehrheit den öffentlichen Teil der Niederschrift 
über die 17. Sitzung des Ortschaftsrates vom 10.12.2013. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen:  6 
Nein-Stimmen:  0 
Stimmenthaltungen: 1 
 
 

 TOP 6 Mündlicher Bericht des Ortsbürgermeisters 
  

Der Ortsbürgermeister informiert zu folgenden Sachverhalten: 
 
 Die Anwesenheit der Ortschaftsräte zu Ortschaftsratssitzungen, speziell im Dezember, 

ist in persönlichen Gesprächen geklärt worden. 
 
 Bauvorhaben Sanierung L20, Ortsdurchfahrt Dannefeld, - die Entwässerung wird als 

Projektierung in Auftrag gegeben und sollte bis 31.03.2014 abgeschlossen sein. Der 
Ortsbürgermeister wird sich deswegen zeitnah mit dem Bauamt in Verbindung setzen. 
Der Ortsbürgermeister und der Ortschaftsrat von Dannefeld haben den Eindruck, dass 
Mängel bewusst gesucht werden, aber keine geeigneten Maßnahmen eingeleitet wer-
den. Dadurch verzögert sich der Beginn des Bauvorhabens immer wieder. 
Seit einem Jahr steht bereits fest, dass die Regenwasserleitung außerhalb/innerhalb der 
L20 nicht in Ordnung ist - siehe auch Protokoll vom 04.11.2013.  
Es ist vorgesehen drei Entwässerungsabschnitte in drei Realisierungsabschnitten 2014, 
2015 und 2016 einzurichten. Dieser lange Realisierungszeitraum und vor allem eine 
dreijährige Baustelle werden vom Ortschaftsrat als unzumutbar und inakzeptabel be-
trachtet.  

 
 Die Sirene ist aufgestellt worden, allerdings der Meldeknopf ist noch nachzurüsten. Im 

Bedarfsfall ist die 112 zu wählen. 
 
 Über die Aufteilung der Brauchtumsmittel wird noch nicht entschieden, da der Pro-Kopf-

Betrag noch nicht feststeht. 
  
  
 TOP 7 Festlegung der Sitzungstermine des Ortschaftrates für das Jahr 2014 
  

In Anlehnung an die Stadtratssitzungen werden folgende Sitzungstermine für den Ort-
schaftsrat Dannefeld festgelegt: 
 
 20.03., 22.05., 24.08., 25.09., 23.10. und 20.11.2014, jeweils um 19.30 Uhr 

  
  
 TOP 8 Vorbereitung der Wahlen 
  

Am 25.05.2014 finden die Wahlen der Kreistage, Stadträte, Gemeinderäte, Verbandsge-
meinderäte und Ortschaftsräte für die Dauer von 5 Jahren statt. Außerdem wird das Europä-
ische Parlament gewählt. 
 
Die Ortschaftsräte verständigen sich darauf, das Wahlbüro für Dannefeld im Dorfgemein-
schaftshaus in Dannefeld einzurichten und ein Wahlbüro in Peckfitz, um damit eine höhere 
Wahlbeteiligung zu erzielen.  
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Die Wahlunterlagen für die Einzelkandidaten Jürgen Fehse und Dagmar Bethge liegen vor. 
Die für den neuen Kandidaten Ralf Schulz werden am 21.02.2014 erwartet. Die beiden 
Kandidaten Andreas Finger und Maik Lüer mögen sich bitte an ihre Fraktionen wenden. 
 
Der Wahlvorstand setzt sich derzeit wie folgt zusammen: 
 Wilfried Kuhrs, Vorsitzender 
 Wilhelm Gadau 
 Christine Hoppe 
 Regina Kuhrs 
 Ursula Hensel 
 evtl. Bernd Fehse und Inge Draffehn 
 
Für den Ortschaftsrat Dannefeld sind vorgeschlagen: 
 Andreas Finger 
 Maik Lüer 
 Jürgen Fehse 
 Dagmar Bethge 
 Ralf Schulz 
Eckhard Fäsche und Annedore Grahn möchten nicht mehr kandidieren. 
 
Für den Stadtrat Gardelegen sind aus Dannefeld vorgeschlagen: 
 Andreas Finger 
 Maik Lüer 
 
Für den Kreistag gibt es keine Vorschläge aus Dannefeld. 

  
  
 TOP 9 Auswertung der Beratung zur IGEK 
  

Am 23.01.2014 fand die Auswertung im Rahmen des IGEK (Integriertes Gemeindliches 
Entwicklungskonzept der Einheitsgemeinde Hansestadt Gardelegen) in Jeggau statt. 
Bürgermeister Herr Fuchs zeigte sich beeindruckt von der regen Beteiligung aus den Ort-
schaften am IGEK-Prozess und unterstrich die Chance, die dieses Modellvorhaben des 
Landes für die zukünftige Entwicklung der Einheitsgemeinde bietet. 
Die Teilnehmer fanden die Ergebnisse interessant und konnten noch einmal festlegen, wel-
che Themen Priorität haben sollen. Dabei sind unterschiedliche Themen, z.B. Straßenquali-
tät, Erhalt der Dorfgemeinschaftshäuser, Mobilität und Anbindung, Soziale Infrastruktur und 
Versorgung gewählt worden. Als nächstes werden Arbeitsgruppen zusammen kommen, zu 
denen auch Vertreter der Ortschaften gehören, und in denen zu einzelnen Handlungs-
schwerpunkten Entwicklungsziele herausgearbeitet werden. Die Schwerpunkte aus Sicht 
der Ortschaften sind in der Pinnwand-Aktion deutlich geworden. 
Die in Jeggau vorgestellten thematischen Karten sind ergänzt mit den Anmerkungen der 
Teilnehmer im Internet unter http://www.gardelegen.info/cms/index.php?article id=1940 
abzurufen. 
Damit ist der Prozess nicht beendet, sondern es wird weiterhin aktiv am Projekt gearbeitet. 

  
  
 TOP 10 Anfragen und Anregungen 
  

Es werden keine Anfragen gestellt bzw. Anregungen gegeben. 
 
 

Die Sitzung wird um 21.00 Uhr geschlossen. 
  
 
 
Wilfried Kuhrs       Dagmar Bethge 
Vorsitzender des Ortschaftsrates     Protokollführerin 
der Ortschaft Dannefeld 


